

Chers adhérents, chères adhérentes,

Je souhaite par la présente vous faire part de mon souhait de me porter candidat au conseil d'administration de FAIR. Mon engagement depuis près de dix ans pour démocratiser et développer une finance solidaire durable et citoyenne me permet aujourd'hui d'envisager ce poste avec une grande détermination et ambition.

Pour vous en dire plus de mon parcours, après la fin de mes études, j'ai découvert le club des CIGALES, qui m'a familiarisé avec l'investissement solidaire et qui m'a fait prendre conscience du pouvoir de l'épargne des citoyens individuels pour financer le changement dès lors qu'elle était collective. C'est avec cette idée en tête que nous avons cofondé Lita.co avec Eva Sadoun en 2014. Nous étions mus par la ferme volonté de rester fidèles aux principes fondateurs de la finance solidaire tout en la rendant accessible à d'autres typologies d'épargnants, notamment plus jeunes grâce à de nouveaux outils, en l'occurrence une plateforme exclusivement digitale de crowdfunding.

10 ans plus tard, nous sommes fiers de constater que nous avons tenu notre promesse et que nous sommes même allés plus loin car aujourd'hui, Lita.co ce sont 160 000 inscrits, 150 millions d'euros fléchés vers plus de 250 entreprises à impact social ou écologique en France, en Belgique et en Italie. En outre, plus de 50% de nos investisseurs investissent pour la première fois dans la finance solidaire grâce à notre plateforme, démontrant notre rôle de pédagogie et de démocratisation du secteur.

Membres de longue date de Finansol puis de FAIR, et seule plateforme de financement participatif ESUS et pouvant proposer le label finansol, nous nous sommes nourris mutuellement et avons régulièrement porté des plaidoyers communs, notamment pour favoriser la finance solidaire. Je pense par exemple au travail fructueux auprès de l'AMF pour rendre les parts sociales et titres participatifs éligibles au crowdfunding, donnant ainsi accès à cette pratique aux coopératives, ou plus récemment aux travaux sur l'évolution du label finansol.

En tant qu'administrateur, je souhaite être encore plus impliqué dans l'accompagnement de FAIR dans ses combats et dans ses mutations, et mes fonctions actuelles me fournissent de nombreux atouts pour y parvenir.

Tout d'abord ma pleine implication dans les enjeux opérationnels et stratégiques grâce à mon expérience acquise en tant que chef d'une entreprise de plus de 60 ans employés, mais aussi grâce à mon engagement au sein des comités stratégiques de nombreuses entreprises ayant levé des fonds grâce à notre plateforme, que je prends plaisir à conseiller et à aiguiller dans leurs prises de décisions.

Par ailleurs, ma capacité à comprendre les enjeux d'une grande diversité d'acteurs m'apporte l'ouverture d'esprit indispensable à ce poste. En effet, dans mon quotidien, je suis de près à la fois les besoins et exigences des épargnants, et ceux des entreprises non cotées que nous aidons à lever des fonds. Parmi ces dernières, de nombreux adhérents de FAIR comme Foncière Chênelet, les Licoornes, Solifap ou encore Label Emmaüs qui m'ont déjà vu à l'œuvre et avec qui j'ai pu tisser des liens de confiance.

Enfin, ma vision exigeante de l'impact et la prise en compte conjointe des enjeux sociaux et environnementaux dans mon activité, va dans le sens des ambitions actuelles de FAIR de représenter une finance solidaire qui prend pleinement conscience du consensus scientifique autour du changement climatique.

Je vous remercie par avance pour l'attention que vous porterez à ma candidature.

Respectueusement,

Julien Benayoun